
１ 

 

報告会で出された主な意見等 

 

１ 議会報告に関する質問等 

（１）３月定例会 

 質 問 等 答   弁 

１ 

ヤングケアラーについて本市の状

況は。また子ども食堂の状況は。 

 

 

 

担当課より６％前後、人数にし

て15人から20人に１人の割合と聞

いています。 

子ども食堂が必要な家庭環境に

ある子どもたちもおり、市内でも

子ども食堂が運営されています。 

２ 

マイナンバーカードについて、コン

ビニで交付される証明書の種類はど

のようなものか、また、いつから実施

するのか。 

発行する証明書については､担

当課で検討中です。 

実施時期は令和５年３月からで

す。 

３ 

市の魅力や事業の発信力が弱いと

思う。新たな情報発信拠点施設の開発

について具体的に説明していただき

たい。 

上山の魅力である風景動画や特

産物等を HP やＳＮＳ等で発信し

ていくものです。今後、こうした

作業を専門業者に行ってもらうた

め、プロポーザル方式で募集し、

事業を行うものです。 

４ 

駅周辺の整備について､具体的にど

のようなものか。また、東口に改札口

を作ってほしい。 

道路の整備、商業ゾーンの設置、

親水空間や長清水公園の都市公園

化など子育て世帯に選ばれる居住

ゾーンの整備に向けて調査を進め

ていくというものです。 

改札口については、貴重なご意

見として承っておきます。 

５ 

特定空き家の解体支援とあるが、今

回の支援は条件が緩和されているの

か。 

一般の空き家解体は 70 万円の

補助となっており、条件の規定緩

和は行われていません。 

６ 

大泉工業の解体を行う事業者はど

こか。また他にも空き家・空き旅館が

ある中で、なぜ大泉工業なのか。 

事業者の選定はこれからです。

工場跡地が景観上著しく悪く、か

つ危険なため解体するものです。 



２ 

 

７ 

交流拠点となるワイナリー支援に

ついてどのような取組か。 

常時見学可能な醸造所や特産品

の販売を行うことが可能なワイナ

リー建設に支援するものです。 

 

２ 意見交換における内容 

（１）議会に対するもの 

 意 見 等 答   弁 

１ 

弁天地内への温泉健康施設建設計

画が中止になったことについて議員

の対応はどうであったか。 

経営上の採算性等や市民合意に

ついて、建設に賛成、反対の意見

があり、結果的に予算案が否決さ

れたことから、市長が建設を断念

したものです。 

その後温泉だけでも利活用でき

ないかという問題提起もされまし

た。 

２ 

決定したものを報告するのではな

く、経過を含め活動の詳細について説

明してほしい。 

 

 

議会だよりに掲載しています

が、それでも紙面の関係で 1/4 程

度しか載せられない状況です。イ

ンターネットで配信しているので

ご覧ください。 

３ 
ロシアのウクライナ侵攻について、

上山市議会としての決意表明等は。 

ロシアのウクライナへの侵攻に

抗議する決議を採択しました。 

４ 

有害鳥獣の件で、駆除した後の処理

の件について議会でも一般質問で取

り上げてもらい、回答は、調査・研究

するということでしたが、その後の対

策はどうなっているか。 

この問題は、引き続き注視して

いきたいと考えます。 

５ 
公民館使用料について、地元の団体

に対して全額減免を望む。 

貴重なご意見として承ります。 

 

 

 

 

 

 

 



３ 

 

（２）市に対するもの 

 意 見 等 答   弁 

１ 

過疎地域指定について、税金が上が

るなど市民の負担が増えることはな

いのか。また、将来ビジョンが見えな

い。 

 

 

 

 

人口増や出生率を高める取り組みは

しているのか。 

 

過疎地域指定によって住民が不

利益を被ることはありません。 

今後、財政力指数が改善すれば

過疎地域指定からはずれることに

なります。国が財源の 7 割を負担

する有利な起債の利用も可能にな

り有効に活用するとのことです。 

 

これまでも出生率向上への取り

組みとして、子どもの医療費無料

化、子育て世代の住宅整備などを

はじめ、子どもを産み育てやすい

環境を総合的に整備することに努

めてまいりました。議会としても

引き続き議論してまいります。 

２ 
公民館の指定管理料の引き上げに

ついてご検討をお願いしたい。 

貴重なご意見として承ります。 

３ 

学校の跡地利活用について、特に若

い人達の意見を活かしてほしい。 

 

 

廃校の備品の管理はどこが所管か。 

市としては「地域の意向」を取

り入れる考えなので、地域の意見

をまとめてもらいたいとのことで

す。 

教育委員会の管理です。 

４ 

社会福祉協議会の福祉バスが２台

から１台に減らされて老人クラブの

活動などに支障がある。２台に戻して

ほしい。 

福祉課の考え方として、１台で

十分間に合うという判断です。 

５ 

弁天に建設予定だった温泉健康施

設について、市民の憩いの場として温

泉施設をつくれないか。 

 

民間事業者による施設建設計画

が予定されていましたが、代表の

交代により方針が転換され、当該

計画は白紙になったようです。 

貴重なご意見として承ります。 



４ 

 

６ 

小・中とも少子化で PTA役員や部活

動面で大変。さらなる学校の統廃合が

必要では。 

 

地域から学校がなくなることの影

響は大きい、学校をなくすことには反

対だ。 

 

部活動は、市全体のチーム編成など

検討すべきでは。部活が無理であれば

スポ少という手もある。 

学校の存続・統廃合については

様々な意見もあることから、貴重

なご意見として承ります。 

 

部活動の面は、市としての方向

性を示すべきと考えます。 

７ 

関東から Uターンした。都会の人に

魅力が伝わっていない。コンパクトシ

ティ化は自然の流れかもしれないが、

周辺部も中心部と遜色ない生活を営

めるようにしてほしい。 

まちづくりの取組が中心部だけに

なっている。中山地区のような周辺部

のことも考えないと、市全体が衰退し

ていくのでは。 

周辺部としてやってほしいこと

や地域の魅力など、計画を積極的

に出していただいて、対策を進め

ていけたらと考えます。 

８ 

住み良さランキングで県内ワース

ト１であるが、原因と対策を。 

都市公園が少ない､公立病院が

ない、所得が低いなど種々の要因

があります。この間、金生公園な

ど２カ所を都市公園に引き上げる

などの対応が進んでいます。 

９ 

結婚サポーター制度の充実を図っ

てほしい。他市では担当課を置いて成

果をあげているが本市には担当職員

がいない。担当職員を置くなど対策を

強化すべきだ。 

 

８年前から事業を開始し現在仲

人が10名、登録者は女性40名、男

性 50名で交流を行っています。 

サポーターの増員にも力を入れて

います。 

担当職員の配置については、貴

重なご意見として承ります。 

１０ 

電柱の地中化や大雪対策としての

道路の確保など、他市では計画的に行

っている。上山の取り組みは。 

 

景観づくりとして温泉街の統一

性のあるまちづくりを進めている

中で、電柱の地中化の検討もした

が実現に大きな課題があります。 



５ 

 

１１ 

ワイン特区について、ワイン関連に

だけ支援が行われるので、果物の加工

工場も対象にして欲しい。 

県では６次産業化に対する支援

を行っているので、確認してくだ

さい。貴重なご意見として承りま

す。 

１２ 

村尾旅館や旧トキワ館跡地の活用

は。 

 

村尾旅館は､市で直接整備する

予定はありませんが、民間が再建

計画を立てて、それが市のために

なる場合は、支援をする計画です。

旧トキワ館跡地の活用は、現在検

討中です。 

１３ 

アスリートヴィレッジは、交流人口

拡大において重要な施設と考える。あ

らゆるスポーツが坊平に集まるよう

な大きな構想を持ってほしい。 

貴重なご意見として承ります。 

 

１４ 

めんごりあ利用者は市内と市外で

３:７と聞いた。山形市の新しい施設

に人が流れ運営に見直しが必要なの

ではないか。二日町プラザの実態につ

いても再検討が必要だ。 

貴重なご意見として承ります。 

 

１５ 

中山地内の砂防ダムに土砂が堆積

しており雨が降ると危険な状態にな

る。県にも働きかけてほしい。 

県では浚渫済みという対応でし

たが、貴重なご意見として承りま

す。 

１６ 

プレミアム付き商品券について、還

元率の改善や紙ベースのものも考え

てほしい。 

市は、事業者支援を重点的にデ

ジタル化の流れに沿い対応とのこ

とですが、高齢者等が利用しやす

い制度を提言してまいります。 

１７ 

地区会に入会しない人が増えてい

るため、ゴミ集積所の管理に苦労して

いる。 

貴重なご意見として承ります。 

１８ 
地区役員の選任大変だ、負担軽減を

考えて欲しい。 

貴重なご意見として承ります。 

１９ 

マイナンバーカードの必要性は。 国では、健康保険証としての機

能も持たせると聞いているがまだ

使う場面が少ないのが現状です。 



６ 

 

２０ 

かみのやまインターチェンジ産業

団地の交差点の安全確保と、道路拡幅

による観光果樹園への誘導を。 

安全対策を建設課に申し入れま

す。また、小穴のフルーツライン

まで伸ばすには、市単独での開発

になるため難しいようです。 

２１ 
市職員や議員定数を削減すべき。 貴重なご意見として承ります。 

２２ 
須田板ポンプ庫について、道路との

段差を修復願う。 

持ち帰って調査します。 

２３ 

各地区の会合も自粛ムードのまま

だ。市が率先して解除の機運を高めて

欲しい。 

貴重なご意見として承ります。 

 


